

BOLETTIN de SEGUROS

NÚMERO QUINCE

DOS PTAS.

COMISIONES OBRERAS DE SEGUROS

cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos

EL CAMBIO DE GOBIERNO

Por fin se ha producido la "macro-crisis" gubernamental anunciada días ha por los periódicos y esperada por la mayoría, después del caso Matesa, de la Ley Sindical y de la dimisión del ministro de Hacienda desmentida oficialmente incluso con la comedia de incoación de expedientes administrativos a las dos agencias de prensa que difundieron la noticia, expedientes que naturalmente, han tenido que quedar sin efecto.

No creemos que nadie espere solución alguna de este nuevo gabinete. El cambio necesario no es solamente el de personas, sino fundamentalmente el de sistemas. Todo Gobierno bajo el actual régimen político y social será igual de nefasto para los trabajadores.

No está de más, sin embargo, destacar que las figuras escogidas para ministros son de sobra conocidas. Garicano Goñi, Licinio de la Fuente, etc. etc., todos tienen un historial suficientemente significativo. El régimen no dispone de nombres nuevos. Quienes ahora aceptan semejante cargo es porque ya están de sobre ~~com~~ prometidos.

II

Si bien de este relevo no esperamos cambios positivos, tampoco podemos negar la satisfacción que nos ha producido la caída de algunos "intocables" del régimen y concretamente la aparatoso (con lagrimos) de Solís.

De que los planes del Gobierno se basarán en la explotación, falta de libertades y represión de siempre son una prueba las siguientes frases de algunos Ministros al tomar posesión de sus cargos.

Ministro de la Gobernación: "... pero si la controversia se transforma en violencia, la exposición de ideas en excitación a la rebeldía y se intenta convertir la calle en centro de subversión, todos los medios que las leyes autorizan han de ser utilizados para mantener por encima de todo el imperio de la Ley y de la Paz pública..."

Ministro del Trabajo: "Es esta una cartera para llevar a cabo la doctrina de José Antonio". Nombró a sus antecesores González Bueno, José Antonio Girón, Fermín Sanz Orrio y Romeo Gorria "que han sabido llevar la antorcha del mundo del trabajo, alta y digna".

Ministro Delegado Nacional de Sindicatos: Tras referirse a unas palabras del Jefe del Estado que confía en la fortaleza y eficacia de la Organización Sindical, terminó diciendo que, como delegado nacional de sindicatos ya a ser "el portavoz del deseo de justicia y de todo aquello que considere posible realizar, pero que tenía esperanza fundada de salir adelante, ya que contaba con los hombres del sindicalismo, a los que conoce bien y con los que está seguro que puede llegar a la meta deseada." (El subrayado es nuestro).

Ministro de la Vivienda: "Continuar una obra supone que ha habido alguien que ha sabido iniciarla, alguien que ha luchado valientemente y ha trabajado incansablemente para asentar unos cimientos firmes sobre los que se pudiera construir. "Agradeció a su antecesor "los caminos que con su actuación ha sabido

III

abrirme".

Ministro de Comercio: El momento económico de España es extraordinariamente importante." Etc. etc. etc.

Por lo tanto también nosotros debemos seguir igual. Ampliando, mejorando y fortaleciendo nuestras organizaciones y luchando decididamente por nuestros derechos y libertades.

cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-cos-c

LOS POBRES DE HOY.

Si queremos presentar una visión realista de lo que son la miseria y la pobreza actuales, deberemos decir que sabemos, que los obreros ya no son los esclavos andrajosos de antaño, y que la miseria negra se transforma lentamente en pobreza anónima, sabemos que el capitalismo logra multiplicar los bienes de consumo y los servicios; pero ¿a qué precio humano se pagan estos resultados? Los marginales, como dicen públicamente los economistas, siguen viviendo en la más angustiosa de las incertidumbres y en la más real de las miserias: son los sub-proletarios del mínimo vital, los obreros agrícolas, los pequeños campesinos, los enfermos, los viejos, es decir, todos los que la bella máquina niquelada de la sociedad de la abundancia ha renunciado, desde hace tiempo, a integrar en su sistema de provecho,

En cuanto a la gran masa de los trabajadores conocemos aún la alienación clásica en el mismo seno de nuestro trabajo: tanto en el plan de salarios, como en la participación de las responsabilidades de la gestión, se nos utiliza como el resorte más activo de un mecanismo que enriquece continuamente a los ricos y empobrece a los pobres, la desigualdad económica y social no deja de acentuarse, se nos aliena por el espejismo dorado de una publicidad, se nos encadena al crédito y se las arreglan para mantenernos some-

tidos al "orden social" y al embrutecimiento. Hoy como ayer, los trabajadores no tenemos derecho a la cultura, ni a los alojamientos aireados y tranquilos, ni a la seguridad.

Los hombres estamos atrapados por el juego de los prestigios y por las facilidades de la sociedad de la abundancia, y esto es fatal porque nos hace inertes y a merced de la ambición de un grupo de familias, debemos ser conscientes de esta realidad y luchar por una repartición equitativa de los bienes que es a la postre una lucha por una participación equitativa en la dignidad humana. No se trata de tener, sino del conocimiento de la propia dignidad, que debe expresar precisamente el acceso a la posesión.

UNA ASSEMBLEA GENERAL DE COMISSIONS OBRERES

El dia 9 de novembre s'ha celebrat una assemblea general de les Comissions Obreres de Barcelona.

L'ordre del dia constava dels següents punts:

- Convenis Col·lectius,
 - Llei Sindical, i
 - Repressió

A part de la discussió d'aquests punts, i formant part d'ella, van haver-hi informacions de lluites obreres tant a nivell d'empresa com de ram.

Les intervencions foren nombroses i les conclusions de l'assemblea fofen les següents:

Necessitat d'incrementar les lluites a les empreses i per Convenis amb la qual cosa es forma la consciència dels treballadors i se'ls uneix amb un interès comú. Imposar així de fet el nostre Sindicat. Augmentar les relacions amb altres forces coïncidents (estudiants, per exemple).

Lluitar contra la lei sindical explicant a la gent en els centres de treball i arreu que no la podem acceptar; i amb recollida de signatures participant

en accions de massa.

Per lluitar contra la repressió, incrementar la lluita oberta, augmentar i reforçar les comissions, feribles creixer. Endemés solidaritzar-se amb els repressaliats.

No deixeu d'assistir a les assemblees. Escoltareu l'opinió dels demés treballadors i podreu fer-los arribar la vostra! Així tots junts seguirem endavant!

QUE VA PASSAR A LA MERIDIANA?

Fa uns dies es va estrenar l'autopista Barcelona-Granollers amb la qual cosa s'ha convertit la Meridiana en una pista impossible de travessar si no és per mitjà de passos subterrànies o elevats.

Malgrat que els veïns de la barriada de la Trinitat ja havien avisat per tal que no se'ls deixés migpartits (Trinitat nova a una banda i la vella a l'altra) efectivament, com acostuma a passar, no se'ls va fer cas. Endemés com que no es podia passar d'un costat a l'altre més que pels passos que hi ha a gran distància, es va preveure la supressió de la parada que l'autobús 2 té en aquell lloc,

El dia de la inauguració a les 7 de la tarda uns quants veïns començaren a comentar-ho indignats. Se'ls va anar afegint més gent del barri i quan ja n'eren molts, tots plegats (homes, dones i criatures) invadiren l'autopista i hi feren una sentada) Una informació de la Comissió del barri diuen que en el moment àlgid n'eren 500 mentres que altres observadors diuen que serien uns 2000.

La circulació es va interrompre i la policia intervingué amb la ferotgia de sempre, però, finalment, han aconseguit un pas provisional regulat per un guàrdia de la circulació, i la promesa de fer-los un pas elevat (que suprimirà l'anacronisme d'una autopista amb guàrdies urbans). La parada del 2 segueix igual.

LOS SUCESOS DE ERANDIO

LOS SUCESOS DE ERANDIO

Todos estamos sin duda enterados de los sucesos de Erandio, barrio industrial bilbaíno, que ha aparecido en la prensa tinto en sangre. Dos muertos, Jesús María Murueta, y Antonio Fernández Elorriaga y varios heridos es el resultado de la brutal actuación de las fuerzas represivas a la protesta popular contra la nociva contaminación del aire a causa de los humos expelidos por varias industrias bilbainas y especialmente por INDUMETAL y REMETAL.

INDUMETAL y REMETAL. Esta contaminación había adquirido tales proporciones que representaba un serio peligro para la población cercana (naturalmente no se trataba de ningún barrio residencial sino de una barriada popular). El riesgo que presentaba la situación,

En vista del cariz que presentaba la situación, incluso la alcaldesa de Bilbao pidió la clausura de las industrias causantes del problema, pero, en lugar de esta clausura, el Gobernador prescribió una multa de 25.000 ptas. a cada una de las dos empresas.

Sin embargo, el pueblo está cada vez más unido, aunque a veces nos parezca que la progresión es demasiado lenta. Todo Bilbao se sintió sacudido por la muerte de Jesús María Murueta (Antonio Fernández Eloverriaga murió posteriormente, bastantes días después a consecuencia de la herida recibida en la cabeza) y su entierro constituyó una manifestación ciudadana de lujo con cierre de bares, cafeterías y establecimientos similares, e incluso de diversas entidades bancarias. Después se ha repetido al fallecer Antonio Fernández. La solidaridad de las otras partes de España no se

La solidaridad de las otras partes de España no se hizo esperar y en muchas industrias del Norte se declararon huelgas solidarias, y el problema adquirió tales proporciones, que la primera actuación del nuevo ministro de industria fue enviar un representante inmediatamente a Bilbao.

inmediatamente a Bilbao. De momento se ha prohibido a las industrias arrojar humo en determinadas horas y en determinadas condiciones atemósfericas. El mismo Gobierno reconoce por

VII
tanto que se dañaba la salud pública y, sin embargo, las fuerzas a su disposición actuaron no en contra de los responsables, sino contra los ciudadanos honestos, llegando incluso a verter la sangre de éstos. Esto ha ocurrido en Perú.

Este ha ocurrido en Erandio, pero, es que acaso no obstante ocurre lo mismo con las industrias instaladas en Móngat, con el polvillo de la FECSA en Badalona, etc.etc. etc. (y muchos etcéteras más)?

La empresa Endumetal, es también conocida en Cataluña. Tenía una fundición (fundamentalmente de plomo) en San Adrián del Besós, que por sus desastrosas instalaciones y sus pésimas condiciones de trabajo produjo la grave enfermedad de la intoxicación saturnina a muchos obreros que quedaban inútiles a consecuencia de ello y en peligro de perder su vida.

Esta empresa cerró y dejó al resto del personal cesante por intereses particulares. De no ser así hubiese seguido su ignominiosa explotación sin impedimento alguno.

Luchemos pues unidos para acabar con este estado de cosas. Que Erandio nos sirva de ejemplo!

NOTÍCIA ARQ

Saludamos desde este boletín las luchas por sus derechos de los trabajadores (especialmente trabajadoras) de Autopistas. El nacimiento de comisiones, la ampliación de la organización obrera son siempre motivo de alegría y esperanza.

La fábrica de pinturas ICOSA de Badalona, ha decidido trasladarse a Rubí y como le resulta más práctico coger nuevo personal en dicha población y sus alrededores, quiere despedir a muchos de los antiguos obreros.

ros y obreras. De momento les han suprimido las horas y primas y no piensan facilitarles su traslado, todo ello con la complicidad del sindicato al cual se ha ido en masa a protestar. La moral es buena y los trabajadores (en su mayoría son mujeres) están decididos a batallar por sus derechos.

- - - - -

En nuestro boletín no hemos hablado de la magnifica lucha de los otreros de la empresa constructora CIDESA, de Bellvitge, porque se han hecho hojas especiales de información al respecto.

Sin embargo queremos manifestar nuestra admiración por su conciencia de clase que no ceja aunque la empresa ha despedido a muchos en su intento de librarse de los cabecillas. Como decía uno de los trabajadores, la cabeza no es uno determinado sino que es la unidad de todos los trabajadores en bloque y su firme voluntad.

- - - - -

En la empresa Torrellas, de Cornellá, hubo varios paros el pasado mes de Octubre. La empresa no respecta las categorías profesionales y por ello hace tiempo que los trabajadores protestan. El día 3 un grupo se negó a efectuar trabajos de carga y descarga que no les correspondían. La empresa sanciona a 5 de ellos con despido. La sección de moldes se solidariza con ellos y para el trabajo. A idénticas sanción de la empresa, para el turno de noche y así durante varios días hasta que el día 11 de octubre el paro es total. Se consiguió la anulación de los despidos si bien se les quería imponer la sanción de un mes. La lucha prosiguió aunque aún carecemos de más noticias.

BARCELONA, NOVIEMBRE DE 1.969